

- 5. JULI 2016 D



STADT WERNIGERODE  
Der Oberbürgermeister

WERNIGERODE

Die Bunte Stadt am Harz



Stadt Wernigerode, Postfach 10 13 54, 38843 Wernigerode

Stadt Biesenthal  
Bürgermeister  
Carsten Bruch  
Berliner Straße 1  
16359 Biesenthal

Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen  
ga-an

Amt  
Oberbürgermeister

Bearbeiter  
Katrin Anders

Telefon  
(03943) 65 41 00

Fax  
(03943) 65 41 98

E-Mail  
peter.gaffert@wernigerode.de

Datum: 27. Juli 2016

Sehr geehrter Herr Bruch,

ebenso wie die Stadt Wernigerode ist auch die Stadt Biesenthal Eigentümer von Waldflächen. Die Bewirtschaftung dieser Wälder erfolgt dabei auf einem sehr hohen fachlichen Niveau. Dies ist auch notwendig, da Wälder ein bedeutender Naherholungsraum sind, aber auch wichtige ökologische Funktionen erfüllen. Bei einer multifunktionalen Forstwirtschaft leisten sie zudem einen bedeutenden Beitrag im Haushalt der Waldeigentümer.

Viele Bevölkerungsgruppen formulieren ihre Ansprüche an den Wald und seine Bewirtschaftung. Und zu Recht wollen sie mitreden, wenn es um „ihren Wald“ geht. Dabei ist es nicht immer einfach darzulegen, dass die Waldbewirtschaftung nachhaltig und fachgerecht durchgeführt wird – dafür steht das PEFC-Siegel. PEFC ist das weltweit größte System zur Zertifizierung einer nachhaltigen Forstwirtschaft. Die PEFC-Standards vereinen die Anforderungen aus den drei Säulen der Nachhaltigkeit: Ökologie, Ökonomie und Soziales. Wer mit diesem Siegel ausgezeichnet wird, macht deutlich, dass er seinen Wald über die gesetzlichen Anforderungen hinaus bewirtschaftet. Dies überprüfen bei PEFC unabhängige Gutachter, z.B. vom TÜV, auf Grundlage der geltenden PEFC-Standards.

Als Kollege, Forstmann und stellvertretender Vorsitzender von PEFC Deutschland möchte ich Ihnen daher eine PEFC-Zertifizierung Ihres Stadtwaldes empfehlen. Das PEFC-Siegel würde deutlich machen, dass die Forstwirtschaft in Ihrer Kommune einen hohen Stellenwert genießt. Zudem kann zusätzlich eine spezielle PEFC-Zertifizierung für Erholungswälder aufgesattelt werden. Damit würde den Waldbesuchern verdeutlicht, dass die Interessen des Tourismus mit denen der Forstwirtschaft in Einklang gebracht werden.

Zudem verbessern sich mit einer PEFC-Zertifizierung die Vermarktungschancen. Derzeit besteht in vielen Sortimenten ein Käufermarkt, und die Käufer verlangen immer öfter zertifiziertes Holz. Nicht zertifiziertes Holz erzielt dabei schlechtere Preise oder wird nicht mehr abgenommen.

Öffnungszeiten: Montag - Dienstag 9.00 - 12.00 Uhr  
Mittwoch geschlossen  
Donnerstag 9.00 - 12.00 / 14.00 - 18.00 Uhr  
Freitag 9.00 - 12.00 Uhr

Bankverbindung: Harzsparkasse  
Konto 100 000 886  
BLZ 810 520 00  
IBAN DE21810520000100000886  
BIC NOLADE21HRZ

Die Kosten für die reine PEFC-Zertifizierung belaufen sich derzeit auf 0,18 € / ha / Jahr. Darin sind alle Kosten, wie zum Beispiel für die externen Audits oder die Logonutzung, enthalten. Somit wäre die Zertifizierung ein fest stehender, gut kalkulierbarer Posten im Haushalt. Eine zusätzliche Erholungswaldzertifizierung würde etwa 1.000 Euro kosten.

Für Fragen stehen Ihnen die Mitarbeiter von PEFC Deutschland sowie der für Ihr Bundesland zuständige PEFC-Regionalassistent Sebastian Loose ([loose@pefc.de](mailto:loose@pefc.de); 0172 – 968 91 15) zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Peter Gaffert  
Oberbürgermeister